

Nuestro extraordinario de Fiesta Mayor

Prosiguiendo nuestra tradición periodística, ANCORA publicará su edición extraordinaria consagrada a la Fiesta Mayor de la ciudad.

Se trata de un volumen a tamaño revista, que esperamos que tanto por su rica presentación como por su muy ameno contenido, resultará del agrado de nuestros lectores.

Dicha edición, salvo circunstancia en contra, será puesta a la venta el próximo martes, día 29 de Julio.

an²⁴⁰cora

SAN FELIU DE GUIXOLS

24 DE JULIO DE 1952

NUESTROS LIBROS

Carta a Masferrer sobre Junceda

Acabo de ver el libro que como homenaje a Junceda han publicado los del F. A. D. movidos por el mismo afán de actualizar la imperecedera memoria de nuestro máximo dibujante contemporáneo. Sé que este li-

bro no faltará en tu biblioteca, pero quiero significarte que no debería faltar en ninguna. Aunque, como todo libro-homenaje no pueda dar una idea de la magnitud de la obra del personaje, opino que la selección de la parte gráfica responde muy bien a lo requerido para el futuro.

Porque, primer contraste doloroso: ante esas páginas nos damos cuenta exacta de que Junceda pertenece ya a la Historia. Ya no está entre nosotros, y aún más: la locura bélica y postbélica de nuestros últimos tiempos lo separó de nuestras más inmediatas generaciones espirituales. Nosotros somos el último eslabón directo unido al Junceda vivo.

Le recuerdo una tarde, en los Capuchinos de Sarriá, en una lectura que daba López-Picó. Junceda, rodeado de chicos y chicas, a los que explicaba chascarrillos, riéndose él a su vez, con una risa ancha en su cara de niño travieso.

Pocos meses más tarde un amigo me trajo, fresco aún, el apunte que Renart le hiciera en Blanes, vestido con el hábito de franciscano y con los ojos cerrados para siempre.

Recuerdo la dolorosa punzada que la noticia me causó. Algo se desarraigaba en mi interior. Los restos de nuestra gran familia infantil — los niños tienen familiares ajenos al vínculo de la sangre — sufrían el más caro desplo-

me. Ya solo quedaba en pie el último bastión de «En Patufet»: Folch y Torres. Y éste iba a caer muy pronto, muerto de frío, de un frío que no se cura con mantas.

Habíamos quedado huérfanos de nuestro más simpático tutor. De un hombre bondadoso que educó a nuestros padres y nos educó a nosotros. Y, con su desaparición, se había desvanecido el aglutinante mejor que tuvo la mejor revista infantil que en nuestras tierras ha aparecido. Y digo única porque tú sabes bien que ahora estamos sin ellas.

Yo creo sinceramente como tú que lo que Junceda dibujó una vez, es raramente superable. Sus dotes de grabador, su finura en la colocación de los objetos y el relleno de los planos, es la de un gran maestro, armado, además, del «seny» y de la bondad. Sus escorzos, especialmente en los objetos — ¡oh aquellas cocinas de masía! — sus animales — ¡oh, aquellas ocas y aquellos caballos! — sus personas — ¡oh, aquellos sus niños pobres! —..... cuentan entre nuestros recuerdos visuales más caros.

Ya no está. Viendo este libro nos damos más clara cuenta de su ausencia, y de la orfandad de nuestros pequeños entre los cuales, a ratos, gustamos de hallarnos.

Quiero únicamente, desear que en no largo plazo, puedas tú ejercer sobre nuestra infancia, con tu ingenio y tu arte, una influencia bienhechora semejante. Te sé no sólo capacitado, sino con vocación, además, para ello.

Con todo afecto,

J. V. A.

Sintonia

Números cantan

Muchas son las veces y otras tantas las ocasiones en que uno habla por hablar, completamente indocumentado de cuanto dice o seduce. La falta de información — anotábamos el otro día — es la verdadera causa de los mayores estragos que padece esta época, la época precisamente de los mayores adelantos en el orden informativo.

Y es que a veces también ocurre que uno fácilmente se entera de cuantas rayas lleva en la camisa mister equis al otro lado del Atlántico, ignorando en cambio cuanto acontece ante sus propias narices.

Muchos sabrán, por ejemplo, la vida y milagros de esa serpiente de mar que todos los años por estos días, tan sobrantes de calor como faltos de noticias, aparece puntual en las páginas de los periódicos, ignorando en cambio por entero o aproximado, verbigracia, la importancia que nuestra ciudad ocupa en el trasiego turístico que venimos experimentando.

Y como sea que para muestra sirve un botón, ahí va cosido a la misma actualidad esta noticia — ensayo y preludio de una estadística que se quedará por hacer — y que a nosotros, por lo que vale y significa, nos distrae mucho más que el cuento periodístico de la serpiente que solo vemos colear entre delirios estivales, propios de un sueño habido en una noche de verano.

Nuestro auscultador, situado en el cruce de los dos Paseos, frente a la parada de coches de S'Agaró y en plan de controlar esa carrera automovilística que ronda por la ciudad todos los días, registró el domingo de hace dos semanas los siguientes datos:

Desde las 5 de la tarde a las 8,30 de la noche, pasaron por dicho lugar 45 autocares. En el mismo día y desde las 8,30 a las 9 de la noche, registró el tránsito de 89 turismos.

¿Vale o no la pena hablar de ciertas cosas? Que los números cantan, cantan y obligan.

POL



GRILLETES

por L. D'ANDRAITX

Cuantos días ya soportando el peso y el agobio de una atmósfera cargada de incumplidas promesas de agua?

Esos días de calor agotador han tensado nuestros nervios hasta elasticidades absurdas. El tiempo, el maldito tiempo, acaba ganándonos siempre!

Malhumorados, perezosos lascivos, bajo el calor y el sofoco.

Y no es el único tiempo, el tiempo climatológico el que nos acosa; todos los «tiempos» (astronómico, histórico, «tempo interior») ejercen sobre nosotros su dominio y nos torturan como lo hiciera el más cruel verdugo, o burla burlando, nos alegran como corte de sabios y pícaros bufones.

Cuantas luchas se agudizan o se apagan por el impasible correr de las agujas del reloj!

Y dónde está nuestra voluntad de ello, dónde nuestra potencia para evitarlo?

Somos también esclavos de una época y de las costumbres en uso. Oprimidos por el ambiente, más engallados del falso y convencido orgullo de elegir caminos, cuando no son más que trayectorias pre-marcadas por el instinto de adaptación.

El sutil «tempo interior», en su doble aspecto fisiológico y psicológico, ritmo de los estados estructurales, humorales, mentales, etc., que constituyen nuestra personalidad, ajeno a la precisión de los relojes, nos regala también sus crueles bromas. Niños prodigio, vejetes tenorio...

Y el más falaz tiempo atmosférico nos ahejorra con sus inconstancias y marca nuestra agresividad y pone, en horas de melancolía, su nota postiza o un pintado optimismo, en los días de sol.

Libres...!

Cómo podríamos ser libres, aunque sólo existiera el tiempo?

Y quién se siente libre, entre las garras de tantos tiempos?

Ahora, concretamente, lucha el escritor para sobreponerse a las oscilaciones del barómetro. Quiero escaparme a su influencia y pensar. Pero mi discurrir es vago y pesado

Quisiera estar solo; pero mi intento de aislarme es vano. Anida en mí la misma tormenta que se cierne sobre los tejados, que agita en convulsiones épicas las últimas hojas de los árboles, que obliga a las nubes a darse cabezazos...

Retumba el trueno en los aires y un látigo de fuegos sacude el lomo del espacio; pero la lluvia, la bendita lluvia, no mana.

Año ser dueño de un rayo, de un rayo tal, que pudiese abatir la impasibilidad del tiempo y su hierática compostura en sus más alterados estados. Sobre él descargaría mi malhumor, mi nerviosidad, mi pesimismo, mi rebelión contenida, porque es él, a la postre, el verdugo de esta hora. Ha hostigado los caballos locos de mi fantasía y ha lanzado al vuelo mi quimérico divagar.

¡Qué llueva!

Danos, SEÑOR, nueva ilusión de libertades, sobre una tierra recién lavada!

relieve de la SEMANA

Lo pudimos presenciar por la tarde del día 18 de Julio en nuestro Paseo del Mar. Una multitud de multitudes quiso cerrar su bulliosa jornada dándose cita en aquella sonriente avenida. Los números que se citan en otro lugar de este semanario, resultan pálidos al lado de lo que presenciaron nuestros ojos el viernes último. Fué un afluir incesante de coches de turismo, autocares e incluso camiones, conduciendo forasteros los primeros, transportando masas humanas los últimos. Gente y más gente que procediendo de los lugares más apartados del interior y que durante el día fué a regocijarse en las playas y rincones cercanos a San Feliu, no quiso volver a sus lares sin antes rendir unas horas de visita y dulce bienestar en nuestro Paseo, único e incomparable en la Costa Brava. Una vaga idea del torbellino de gente que nos invadió en aquel día, puede darla, por ejemplo, el de que la espaciosa y bella playa de La Con-

ca, junto con sus pinares, fueron insuficientes para albergar a las masas que a ella encaminaron sus pasos. Que solamente uno de los hoteles de nuestra ciudad, además del agobio incesante de cada día de sus hospedados, tuvo que servir doscientas comidas a otros tantos comensales que se lo suplicaban encarecidamente.

Y así seguiría la procesión de datos numéricos y curiosos del viernes último en nuestra ciudad, más abusaríamos de la solicitud de nuestros lectores. Pero ahí está, a la vista de cualquier observador, las realidades turísticas de San Feliu, de este rincón convertido indiscutiblemente en el centro cosmopolita e incomparable de la Costa Brava gracias a los dones naturales con que el Sumo Creador lo dotó y al tesón de sus hijos en conservarlos y mejorarlos.

Abecé

Carnet del Excursionista
Domingo 27 Julio
 Excursión en barca a
Giberola y Tossa
 Vocal: J. Martí
 Inscripción en Tintorería Cerqueda. Plazas limitadas

NOTICARIO DEL MAR

MOVIMIENTO DE BUQUES
 «Motomar», procedente de Barcelona y destinado a Sevilla; «Hernán Cortés», procede de Algeciras y va destinado a Barcelona.

Lo que no se pierde.— Durante los últimos días han sido depositados en el cuartelillo de la Guardia Urbana los objetos que a continuación se señalan: un cubo goma, un carnet de la Cruz Roja Española por Juanita Parés, un brazalete por Valentín Valls, una bolsa colegial, por los niños Germán Pigem y José Callol, unas gafas motorista por el niño Luis Nadal. Todo lo que se encuentra a disposición de quien acredite su pertenencia.

Turno Farmacéutico

El próximo [viernes día] 25 prestará el correspondiente turno la farmacia DALMAU y el domingo día 27 la farmacia RIERA.

CARTAS AL DIRECTOR

Sr. Director de ANCORA

Me permito molestarle por breves momentos para ponerle en su conocimiento una anomalía, que, según mi parecer, perjudica bastante a la ciudad de San Feliu.

Viniendo por carretera desde Barcelona, al llegar al cruce con la de Vidreras, hay un letrero bastante visible que pone PALAMOS. Siguiendo hasta Llagostera, lo mismo, y así sucesivamente hasta llegar a San Feliu que, para colmo, hay un letrero que pone el nombre de la ciudad casi invisible. O sea que, para Obras Públicas, San Feliu es un pueblo de cuatro casas y Palamós viene a ser como Gerona, a juzgar por el tamaño de los letreros:

¿No cree usted que es francamente inadmisibles tal estado de cosas? Imaginemos al turista con la idea de conocer S'Agaró y constatar que este nombre no figura para nada en los indicadores de carretera.

Muchas gracias por la atención recibida, le saluda atentamente—**Un guixolense en Barcelona**

Sr. Director de ANCORA

Desearía, si lo estimara a bien, publicara estas cuatro letras.

Contestando a James

Amigo James: En su pasada carta al Director, se quejaba V. de cierto olorito que podemos saborear en cualquier o no rincón de nuestra ciudad. Bien, amigo mio; esto lo disfrutaremos hasta que nuestra municipalidad se decida a construir unos Retretes Públicos; mientras tanto, no hay que achacar la culpa, ni a los simpáticos empleados de la limpieza pública, ni a los turistas, ni a los muchos excursionistas que nos visitan los domingos, ni a usted ni a un servidor.

Muy bien que se asfalten las calles; pero también debería realizarse una construcción tan necesaria como la que venimos echando muy de menos, situada en sitio céntrico, y poder así castigar a los infractores, cosa que actualmente sería absurdo.

Bien, amigo James; hay que tener paciencia; no todo son aires puros en la Costa Brava.

Hasta otra le saluda muy atentamente—**Kim de Ganxonia**

Señor Director de «ANCORA»

He de agradecerle dé cabida en dicho semanario a las siguientes líneas. En el número del Jueves 19 de Junio, pude ver que persona autorizada y de buena pluma, se dedicó a destacar las características del Paseo del Mar, sin rival en España; yo no puedo decir nuestro, porque no soy de aquí natural, pero reconozco que cuanto pueda ponderarlo dicho señor, no hace más que cumplir con un deber de Justicia y de Guixolense de pura Cepa; y a la vez le felicito.

A mi también me llama mucho la atención, y como prueba, hace tiempo que tomé nota de los siguientes detalles. Tiene de largo 500 metros. Ancho 64. Arboles de Sombra 279. Arboles pequeños y arbustos de adorno 45. Pinos 20. Rosales 56. Bancos para sentarse 51. Focos de luz 30. Bombillas 12. Asientos en el muro del Paseo, frente al mar, 226.

Datos que he creído que quizá interesarían a algún lector.

L. López Pasarín

Aprobación minuta de la anterior.

Aprobación cuentas y facturas semanales por un total de 9.155'87 pesetas.

Seguidamente de leída la atenta invitación que cursa a la Corporación municipal el Sr. Jefe Local del Movimiento para que asista a los actos organizados para solemnizar el 16 aniversario del Glorioso Alzamiento Nacional que tendrán lugar el día de mañana, se acuerda asistir a los mismos en corporación.

Procedente del Gobierno Civil de la provincia se da cuenta de un escrito por el que se transcribe la disposición oficial que obliga a todos los edificios públicos a que al izar la Bandera Nacional, sean izadas con ella las Banderas del Movimiento, acordándose dar cumplimiento a dicho precepto y oficiar a las entidades afectadas por el mismo.

De la misma procedencia se da lectura a la Resolución que se transcribe de la Dirección General de Policía Interior, por el que se aclara que los Ayuntamientos gozan de libertad ilimitada para encargar el suministro de los libros que precisen de carácter jurídico y pedagógico a las editoras que crean conveniente.

También del propio Gobierno Civil se lee el escrito por el que se reclama la remisión del expediente de depuración y el informe preceptivo, con refe-

AYUNTAMIENTO

Minuta del acta Sesión 17-VII-52

rencia al empleado destituido D. Ricardo Audet Simón, que se ha acogido a los beneficios de la revisión de su expediente, a tenor de la Orden de 20 de mayo de 1952, acordándose proceder a la busca del citado expediente, informándose luego de examinado, de conformidad con lo que se acuerde en la sesión correspondiente.

Dada lectura a la protesta que eleva el propietario del Hotel Marina, que se queja de los ruidos que se produjeron en la noche del 12 al 13 del corriente mes, en las pistas de la Bolera, ya que así se lo habían comunicado los huéspedes de su establecimiento a cuyo efecto acompaña dicho escrito de protesta firmado por 21 señores, casi todos extranjeros, acordándose que toda vez que los ruidos denunciados son los normales en esta clase de juegos y se han producido en horas permitidas por la legislación vigente sobre espectáculos, mayormente por tratarse de una víspera de fiesta, no procedía tomar en consideración la protesta, pues dicha Bolera se cierra a las horas reglamentarias de cierre, extremo que ha podido ser comprobado por el servicio de vigilancia municipal.

Leída la solicitud de don Ubaldo Martínez Salvá que pide autorización para ejercer la industria de taxis con su coche B. 54.819, se acuerda concederle la autorización solicitada, señalándosele como punto de parada el extremo oeste del Paseo del Mar, calzada de las casas de numeración pares del mismo.

Leída la solicitud del señor Presidente del Club de Ajedrez que pide la concesión de un premio para la competición del Campeonato local, se acuerda por unanimidad conceder una Copa como trofeo municipal.

Por unanimidad se acuerda desestimar la petición de don Pedro Planas Lloret, por inoportuna y ex-temporánea, de que se prohíba terminantemente la permanencia y aparcamiento de coches y vehículos de motor mecánico en Calles, Plazas y Paseos, puesto que

la Corporación municipal en uso de sus atribuciones en orden a la organización de la circulación rodada en todo el casco urbano de la ciudad, y en su sesión plenaria celebrada el día 3 del corriente mes, aprobó por unanimidad las nuevas Normas de Circulación que en parte resuelven el asunto planteado.

También se da lectura a la contestación de la Empresa SARFA al comunicado de fecha 5 corriente, acordándose mantener las normas dictadas excepto en cuanto al tiempo que podrán estacionarse los ómnibus de la Cía. que será de 15 minutos, ya que los viajeros podrán tomar los mismos en el lugar que se señalará con los oportunos discos, en la avenida del Gral. Mola, así como el apeaje de los mismos.

Acto seguido se acuerda designar como Comisionado del Ayuntamiento, para hacer entrega en Caja de los Mozos del Reemplazo actual, el día primero del próximo mes de agosto, al funcionario D. Pedro Serra Dispés.

A continuación los señores asistentes quedan enterados de la Circular aparecida en el B. O. de la provincia núm. 85, correspondiente al día 15 del presente mes, por el que se felicita al Secretario de la Corporación, por «la magnífica presentación de la documentación de Quintas a la Junta de Clasificación y Revisión de la Caja de Recluta núm. 41 de Gerona», con motivo de la clasificación del Reemplazo de 1952 y revisión de los de 1950 y 1948, ajustada en todas sus partes a los preceptos del vigente Reglamento de Reclutamiento.

Por unanimidad se acuerda subvencionar con 500 ptas. al diario provincial «Los Sitios» con motivo del número extraordinario que tiene en proyecto exaltando las excelencias de nuestra bellísima Costa Brava.

Acto seguido y por haberse terminado la instalación de tres de las columnas anunciadoras, se acuerda abrir un concurso a base de un tipo de 500 ptas. anuales por columna, para anuncios fijos y permanentes en la misma, utilizando al efecto, la parte inferior, circular del sombrerete que forma la cúpula de la misma, abriéndose los sobres propuestas, al noveno día de anunciada la subasta; el resto será destinado a carteles murales, con precio de 5 ptas. hasta un metro cuadrado, por semana; los cines sólo podrán poner un cartel por columna.

No habiendo más asuntos de que tratar el Sr. Alcalde levanta la sesión.

Juventud de San Feliu, tened presente, que además de la colaboración de vuestros hogares aportando botellas vacías, necesitaremos vuestra cooperación personal para la **Campaña pro - Invierno de nuestro Hospital**

Aguas carbónicas
La Mascota

El Doctor F. PUJOL
 REUMATÓLOGO
 ofrece a sus compañeros, amigos y clientes su domicilio **CALLE CRUZ, 13**
VISITA
 Todos los martes de 10 a 1 y de 3 a 5
 SAN FELIU DE GUIXOLS

J. A. R.
 MATERIALES PARA LA CONSTRUCCION
 SAN PEDRO, 17 TELEFONO 7

Hotel "LES NOIES"
 Imp. BARNES - Palamós

Capilla del Asilo.— El lunes pasado a las 7 de la tarde, dió comienzo la Novena dedicada a Sta. Marta. Prosigue los demás días a la misma hora.

Movimiento Parroquial.— DEFUNCIONES (Junio): Juan Buscarons Nin, 65 años, todos los S. S.; Jaime Cañet Alsina, 68 a.; Montserrat Almar Mesures, 9 a., todos los S. S. (Total: 3). R. I. P.

MATRIMONIOS.— Salvador Clara Agustí con Francisca Marcó Bonal; José Sunyer Arxer con Marina Hermida Macaya; José Vilahur Gascons con Palmira Angelet Prat; Joaquín Vives Perich con Ana Pareta Bertrán, Narciso Franquesa Ferrer con Dolores Clos Rosa; Juan Maura Carbó con María Iglesias Fabrellas. (Total: 6)

El Seminario Diocesano y nuestra Parroquia.— Dándose por cerrada la Campaña pro SEMINARIO, por el presente curso, tenemos nuevamente la inmensa satisfacción de notificar a nuestros carísimos feligreses que los esfuerzos de todos han sido otra vez coronados por el éxito más satisfactorio. Cada año vamos superando la cantidad entregada con relación a la de años anteriores. En nombre propio y del Excmo. Sr. Obispo, damos las más sinceras gracias a todos y elevamos nuestras preces al Dador de todo bien a fin de que no quiera olvidar a quienes tan generosamente contribuyen en obra tan excelente.

Necrológicas.— En la semana pasada falleció en nuestra ciudad, cuando se encontraba en la plena juventud de sus veintitrés años, el joven Enri que Vila Navarro. A su desconsolada madre y demás familiares testimoniamos nuestra sentida condolencia por tan triste pérdida sufrida en su hogar.

DE SOCIEDAD

Para pasado mañana día 26, tienen anunciado su enlace matrimonial en la Iglesia Parroquial de esta ciudad el joven José Astor Riera, empresario de «Materiales para la Construcción J. A. R.» con la simpática señorita Josefina Adriá Dausá, acontecimiento por el cual deseamos a la gentil pareja un sin fin de felicidades.

MOVIMIENTO DEMOCRATICO

NACIMIENTOS: Florentina Andreu Respecta.

MATRIMONIOS: Jaime Miró Roig con Flora Burgues Reixach.

DEFUNCIONES: Anselmo Soler Roig, Pedro Roger de Lauria.

La librería Pascal también reformada

Este establecimiento también ha querido sumarse a los comercios que con un laudable ejemplo van embelleciéndose en el afán de superación con miras al auge turístico de nuestra ciudad. Así, el sábado pasado la librería Pascal quedó ya definitivamente consolidada en sus obras de reforma, convirtiéndose, por medio de su embellecimiento, en digno parangón de los comercios más notables de San Feliu.

Agua de MALAVELLA
 Representante SEBASTIAN MESTRES

RODANDO SOBRE FRANCIA

Ha terminado la Vuelta Ciclista a Francia que ha llevado durante un mes a participantes y corredores a lo largo de las carreteras de la nación vecina. Durante veintitrés etapas han recorrido estos hombres, a los que alguien llamó en cierta ocasión «los forzados del deporte».

José Pla, de Palafrugell, dijo en uno de sus artículos, hará unos siete u ocho años, que la llegada de una etapa de vuelta ciclista le producía la impresión de la llegada de unos clowns: porque, decía, son hombres vestidos de colorines, con la cara blanca de polvo, como el embadurnado del payaso, y que, además tienen su mismo rictus triste y cansado.

Otros escritores humoristas han dedicado más o menos benévolas pullas a esos «gigantes de la ruta», con que se los denomina en Francia. El ciclismo es el deporte nacional francés como la zancadilla es de los españoles.

Sin embargo, ni todo es risa ni todo son galeras en las vueltas ciclistas. Ahí tenemos el libro del hombre creador de la Vuelta a Francia, Henri Desgranges «Cabeza y Piernas», en el cual se analizan, de modo penetrante, las características del comportamiento del ciclista en la ruta. Es la más maravillosa lección de aprovechamiento de fuerzas y empleo táctico de las mismas que en ningún deporte se haya dado. No hay ningún gran campeón ciclista que no conozca ese libro, y que no siga sus consejos. Porque lo otro, subirse a una bicicleta y ponerse a correr sin dosificar esfuerzos, no conduce a otra cosa que a quedarse en la cuneta, como un perro cansado.

La organización: Treinta y nueve vueltas ciclistas a Fran-

cia se han corrido, contra 30 a Cataluña, si no nos falla la memoria, y cuatro a España. La vuelta a España ha entrañado siempre grandes dificultades de organización jamás resueltas con acierto. El clima es la primera: Si se corre en Mayo, se hielan en muchos puntos del norte o salen a remojón por día, Si en Junio o Septiembre, se hasan por el sur. Las carreteras, empero, son el mayor obstáculo. Y no pretendamos que un francés, o un belga se avengan a correr sobre caminos vecinales... y llevan razón. La tercera dificultad es la menor cuantía de los premios, escasos y poco dotados, en relación al esfuerzo que del ciclista se exige.

Todo ello queda salvado en la Vuelta a Francia. Los vecinos de los Pirineos tienen como un honor especial organizar la vuelta a su país desde mucho antes de la fecha prevista para que empiece. A primeros de año ya comienzan las campañas periodísticas, y son designados los directores técnicos de los diferentes equipos regionales, y el del nacional, los cuales siguen atentamente los progresos de sus pupilos en las competiciones comarcales y en las salidas internacionales que realizan. Cada corredor tiene en la mente de los seleccionadores un tablero donde se le abonan los puntos positivos que enriquecen su palmarés. Llegado el momento, cada seleccionador tiene un certero informe emitido, y asume la responsabilidad de la selección de los ciclistas escogidos.

Las casas comerciales gastan millones de francos en anunciar sus productos durante la carrera, mediante camio-

nes, emisiones de radio íntegramente patrocinadas, becas a ciclistas, primas periodísticas o esporádicas, patrocinio del premio de la Montaña o del premio a la Combatividad, o del premio al corredor Infortunado, que toda clase de premios hay en la Vuelta a Francia.

Esta es la organización. Algo sorprendente y complicado, pero que tiene que ser así para responder a la expectación creada en su torno, y para que los enormes gastos que esta caravana comporta durante veinticinco días puedan ser sufragados.

La Vuelta de este año. — Empezó el día 25 de Junio en Brest y terminó el 19 de Julio en París. Veintitrés etapas y dos días de descanso intermedios. Ascensión a los Vosgos, los Alpes y los Pirineos. Participaban Francia, con su equipo nacional y no menos de cuatro equipos regionales, más Italia, Bélgica, Luxemburgo, Holanda, Norteáfrica, España y Suiza.

Los franceses no tenían a ningún gran campeón. Formaban en su equipo Rolland, Lazaridès, Remy, Geminiani, Robic, Lauredi y Dotto. Ninguno de ellos tenía a la vez las dotes de sprinter, escalador y corredor de fondo requeridas para destacar en todas las etapas de la vuelta Francia. Sin embargo, allá fueron. Y Robic con sus años a cuestas, logró terminar el quinto. No hicieron más. Los Italianos dominaron a placer, especialmente gracias a ese monstruo, que se llama Fausto Coppi, el imbatible, el que los franceses llaman remedando el modo italiano «campionississississimo». Los

apodos de «la máquina de correr» y «águila italiana» le cuadrarán a la perfección. Cuando la desenfadada carrera parece conseguir su punto máximo de furia, todavía escapa Fausto del pelotón, como si le naciesen alas. Y lo mismo en las cumbres, que corona con un ritmo y una velocidad incomprensibles, Quedó primero de la clasificación general y primero del Gran premio de la Montaña. Detrás de él, en cuarto lugar, el «viejo campeón» Bartali, a cuya gloria se ha sacrificado Fiorenzo Magni, en sexto lugar, y sobre todo Carrea, el más dotado de los jóvenes italianos en noveno puesto.

Bélgica parece volver por los fueros de su antigua gloria ciclista. Fué una pena que Van Steenbergen hubiese de desistir de esta Vuelta a Francia, pero así y todo un hombre corajudo y listo, Stan Okers, ha defendido su segundo lugar de la general como un valiente. Close, un fino «routier» se ha colocado séptimo. Parece que el año próximo los jóvenes belgas darán que hablar.

España: Este año los nuestros han corrido su mejor Vuelta a Francia. La han corrido con la cabeza, bien dirigidos y animados por ese gran conocedor del deporte y de Francia que es Mariano Cañardo. Llevaban como capitán a Bernardo Ruíz que tanto impresionó el pasado año a los franceses y que se llevaba muy aprendida la lección de prudencia; Gelabert, Serra, Pérez, Massip, Trobat y un muchacho español residente en Francia, Gil, además de Vidaurreta. Eliminados en el curso de la prueba Vidaurreta y Pé-

rez, la sorpresa la ha dado Gelabert, el finísimo mallorquín, que anduvo dos fechas primero en el Premio de la montaña y que cedió sólo ante la avalancha ascendente de un Coppi. Pero Gelabert no fué apeado de su segundo lugar ni tan sólo por Robic, el mejor escalador de Francia, ni por Nolten, el belga revelación de la Montaña este año. Gelabert se ha ido afianzando con las etapas y, a la sombra de Bernardo Ruíz, ha terminado, además, décimo en la general, lo que permite a España clasificarse por naciones.

La radio francesa ha dicho de Ruíz que era la regularidad en persona. En efecto, sin las hazañas del año anterior, con mayor prudencia y reservándose, pegado a Coppi en cuanto ha sido posible, Bernardo ha realizado una carrera metódica y soberbia. Ha terminado tercero gracias a su cálculo de las posibilidades de los otros. Se ha clasificado además en el Premio de la Montaña y ha arrastrado con su ejemplo al equipo en su casi totalidad. «Ruíz, el obstinado, que obra en silencio, pero que siempre está allí...» dijo la radio francesa. Dió la vuelta de honor en el Parque de los príncipes la tarde del día veinte, detrás de Coppi y Okers.

Esta ha sido la Vuelta Ciclista a Francia del presente año. Una gran victoria de España, que, el año próximo debe concurrir de nuevo para afianzar su posición. Esta bella rivalidad latina en el deporte debe mantenerse. Estando el ciclismo francés falto de figuras no tenemos delante más que a los italianos — dejando aparte dos esporádicos casos de ciclistas suizos — ¡Y, a éstos, hay que vencerles, asimismo!

Ulises

Venta y Reparación de toda clase de Motores y Bombas industriales y Marinos. Diesel y a gasolina - Motos y Bicicletas en:
Clavé, 18 y San Juan, 13

Establecimientos L. Roca
Teléfono 239
San Feliu de Guixols

Instalación Eléctrica. Aparatos Sanitarios. Calefacción. Venta y Reparación de aparatos de Radio. Todo ello por personal especializado. en:
Clavé, 8 y San Pedro, 15

INSTALACIONES DE ALUMBRADO - ELECTRICIDAD SANEAMIENTO - CALEFACCION
Bien Calculadas y Realizadas
Juan Puig
Teléfonos, 161 y 283
SAN FELIU DE GUIXOLS

APARATOS DE RADIO ARTICULOS REGALO DECORACION DEL HOGAR
Visite Establecimiento
LUXOR
Verdaguer, 13

A. M. C. O. Transportes Reunidos
MATERIALES PARA CONSTRUCCION Paquetería - Encargos Carga general - Camionajes

CONSULTE PRECIOS E ITINERARIOS a:
San Juan, 15 - Teléfono 24 - SAN FELIU DE GUIXOLS

OFICINA DE INFORMACION DE LA COSTA BRAVA
Mayor, 5 - SAN FELIU DE GUIXOLS - Teléfono 28

VICENTE GANDOL
AGENTE DE LA PROPIEDAD INMOBILIARIA

COMPRA-VENTA de FINCAS
ALQUILER DE CASAS Y CHALETS AMUEBLADOS PARA VERANEO

Hostal de La Gavina

Fábrica de GASEOSAS y SIFONES
CERVERA Cerveza DAMM

LABRÚS
CONSTRUCCION Y REPARACION DE OBRAS - PRESUPUESTOS
Maragall, 6 - Teléfono 64

Simón ARARÁ Artículos verano
Rutlla, 10
ESPARTERIA Y MUEBLES

PASTELERIA
La Vienesa

O. CASELLAS
PINTURA - DECORACION

JAIME:
Como ayer lo dijimos a la Carmen y mañana se lo recordaremos a otro, piensa que la botella de Champaña que alegró tu Fiesta, puede ayudar a alejar en invierno el frio de nuestro Hospital. Pon dicho envase a disposición de la
CAMPAÑA PRO-INVIERNO DE NUESTRO HOSPITAL

ANIS BARCINO
C. Massot Ros.
SUCESOR DE VICENTE ROS
FIGUERAS
(Provincia de Gerona)

¡CAMARERO!
Al descorchar una botella de **ANIS BARCINO**, la suerte puede favorecerle con un vale cuyo importe de 25 pesetas le hará efectivo el representante en esta plaza
Don Francisco Sauri Mas

Transportes J. VIDAL
Carga y Encargos para Barcelona

FUTBOL LOCAL

Ya tiene el Club de Futbol Guixols, su Junta Directiva formada, la cual detallamos a continuación:

Presidente, Don Francisco Campoy Sánchez; Tesorero, D. Juan Arará; Secretario, don Manuel Vicens Moner; Vocales, D. Juan Albertí Salip, don Guillermo Heller Vila. D. Miguel Fontanella, D. Félix Coll Rissech y D. Rogelio Morató.

Sobre estos señores caerá el peso y la temporada 1952-53. Es de esperar que su entusiasmo sea coronado por el éxito y en dicha temporada nuestro Club decano hará un buen papel.

Se sabe que se están preparando los primeros fichajes y nos consta que tendremos un gran equipo, digno de nuestra ciudad. Actualmente se están

haciendo gestiones para solucionar la cuestión económica la cual siempre suele ser la más difícil, pero no dudamos que todos los guixolenses les ayudarán el máximo posible. Cuanto antes tengamos solucionado la cuestión financiera, antes tendremos equipo y de esta forma, para la Fiesta Mayor podremos ver nuestro futuro Club, ante un fuerte equipo español, que por el momento nos lo reservamos.

FAUT

Después de unos brillantes exámenes ha obtenido el título de preparador, nuestro querido amigo Joaquín Gimberna Boadas. Desde estas columnas lo felicitamos y le deseamos mucha suerte en su cometido y sabemos tiene oferta de dos buenos y potentes Clubs.

Corner

BARBERIA **BASART**

GARAJE CENTRAL

NOVEDADES GRAU
Rutlla, 19 - Teléfono 226

Lluna en el mar

*El mar s'és ja dormit
i la lluna, joiosa,
li vessa damunt seu
riells de plata fosa.*

*El mar s'ha deixondit.
La lluna és concirosa:
el mar ha canviat
per or la plata fosa.*

*I el mar està content,
mentre la lluna plora.*

Mitja nit

*Lentament, afadigades,
vibren dotze campanades
profanant la quietud.*

*La nit és dolça, serena,
vestida de lluna plena
amb ferbelants de vellut.*

Agonía

*Cel gris, cel de turment.
La pluja va caient
menuda i lenta.
Pels vidres del balcó
filtra un glop de claró
que va desfent-se.*

*En son llit d'hospital
també es desfà el malalt,
blanc com un lli...
I un pèndol oscil·lant
les hores va comptant
del seu martiri.*

Esglai

*Un crit esglaiador
seguit d'un ampla plor.
Un cos que cau a terra.*

*La mare ha vist entrà
son fill, ¡sols té una ma!
Ve de la guerra.*

Tramuntana matinera

*La tramuntana es revolca
plena de joia i delit,
fent dansar les fulles seques
que s'emporta a remolins.*

*deixa blanques i escombrades
carreteres i camins
i aixuga totes les llàgrimes
que ha plorat, trista, la nit.*

*Amb la remor de ses ales,
tot el camp ha deixondit
i a n'els blats novells pentina
deixant-los nets i polits.*

*A cada bufada apaga
un estel de l'infinit
i obra balcones i finestres
a la claror del matí.*

*Atrevida i tapanera,
arrecona el cobre-llit
virolat amb què s'abriga
el sol encara dormit.*

*Vol que es deixondi depressa,
prou n'hi ha d'estar-se al llit,
car l'esperen freturosos
els arbres enfredorits.*

*I enjogassada i contenta
mou cada cop més brugit
i va fent dansar les fulles
que s'emporta a remolins.*

Espontani

CORREO ABIERTO

Sr. Director de ANCORA.

Muy distinguido señor mío: Me permito adjuntarle un recorte de la Prensa de Barcelona de hace pocos días, tratando de un asunto muy interesante por la salud pública, porque las molestias ocasionadas a nuestro sistema nervioso pueden ser de consecuencias graves.

Entre las muchas cosas que desgraciadamente molestan a diario al pacífico ciudadano que por sus obligaciones no puede dejar los encantos de nuestro tan hermoso San Feliu y huir a las pampas, ciertamente entran también los ruidos descritos en la publicación a la cual me refiero y por cierto tal vez nos molestan más aun, que a los ciudadanos de una capital como Barcelona; sería tal vez una ocupación digna para nuestros URBANOS captar coches y motos para llevarlos al Depósito Municipal para su arreglo, contra pago de la multa correspondiente.

He ahí el texto de la nota de referencia, aparecida en «La Vanguardia» de Barcelona:

« CONTRA LOS RUIDOS DE LOS VEHICULOS.—Entre los mil ruidos que diariamente atormentan los oídos de los barceloneses, ocupa lugar preferente los producidos por los escapes [de automóviles, camiones y motocicletas sobre todo, martirio auditivo intolerable capaz de quebrar la resistencia de los nervios mejor organizados.

En vista, pues, de que tal estado de cosas no parece arreglarse como es debido, la Tenencia de Alcaldía delegada de Transportes recuerda a todos los conductores de los vehículos citados, la obligación en que se encuentran de dotarles de silenciadores; pero no se limita a recordarlo, cosa poco oportuna como estamos viendo, u oyendo para ser más exactos, sino que anuncia que serán sancionados todos aquellos conductores cuyos vehículos no lleven silenciador o éste sea ineficaz. En el caso de que este último extremo sea motivo de discusión, el auto,

la moto o el camión objeto de discordia será trasladado al Parque Móvil Municipal, donde los técnicos emitirán su dictamen.

Hay tiempo para colocar o reparar el silenciador hasta el día primera de julio. A partir de esta fecha los vehículos en que no se haya cumplido esta disposición serán conducidos al Depósito Municipal «ipso facto». Esperamos que este aviso sea el mejor remedio para el delirio de estampidos que puebla nuestras calles».

Perros y gatos siguen molestandonos como hasta ahora y sin mejora ninguna. Seguramente porque el encargado municipal de la sección correspondiente será socio de la Liga por la Protección de animales y plantas, porque he observado con mis propios ojos que en vez de usar el lazo para coger los perros, se para con su carretón e invita amablemente a los perritos que se vayan a su casa, y si no le hacen caso, que en San Feliu es costumbre, les tira una piedra, y cuando ha logrado su finalidad se pone contentísimo en marcha con su carretón. Esto me recuerda un hecho de mi juventud, cuando llegaba a esta hermosa ciudad, así por el año 1907, que teníamos por iluminado público gas y en ciertos barrios extremos farolillos de petróleo. Los serenos tenían entonces la Orden oficial de no encender los farolillos de petróleo en la vía pública las noches por las cuales el calendario marcaba LUNA, aunque ellos mismos cantaban NUBLADO y la ciudad quedaba a oscuras.

**

Prosigue luego nuestro amable comunicante, lamentándose del tono antiestético—y a veces otra cosa—con que se portan ciertos turistas por nuestras calles, lamentando nosotros no poder dar íntegro, por su gran extensión y falta de espacio, los atinados comentarios que hace en esta carta el firmante de la misma don FEDERICO WIRSING.

S'AGARÓ

Verano 1952

PROGRAMA DE FIESTAS

24 Julio. Inauguración del «Club de Garbí».

23 a 27 Julio. XI Concurso Internacional de Tenis de S'Agaró.

27 Julio. Reparto de premios a los ganadores del Concurso Internacional de Tenis.

10 Agosto. Concurso de Sardanias.

14 a 17 Agosto. Festivales náuticos. Crucero Barcelona-S'Agaró, «Copa Club de Mar». «Gran Premio S'Agaró».

17 Agosto. Reparto de premios a los ganadores de los Festivales Náuticos.

21 a 24 Agosto. Concurso de Tenis de mesa.

31 Agosto. II Campeonato de Calaluña de Esquí acuático.

25 Agosto a 7 Septiembre. Concurso Internacional de Boccias.

1 a 6 Septiembre. Concurso Social de Tenis.

6 Septiembre. Reparto de premios a los ganadores del Concurso Social de Tenis.

7 Septiembre. Reparto de premios a los ganadores del Concurso Internacional de Boccias.

Normas elementales de contabilidad

No hay que confundir la CONTABILIDAD con la TENEDURIA DE LIBROS, pues la primera es una ciencia que nos enseña unas reglas para llevar con todo orden y exactitud operaciones económicas, pudiendo llamar a la Teneduría de Libros, un arte que nos permite anotar debidamente apuntes administrativos en los Libros de Contabilidad.

De acuerdo con estas normas llamaremos CONTABLE a la persona que bajo su iniciativa y responsabilidad crea cuentas y formula redacción de asientos en los libros de Contabilidad orientando amablemente al Jefe de Empresa, sobre cambios que es preciso realizar en lo económico para el mejor desenvolvimiento de los negocios. El TENEDOR DE LIBROS es aquella persona que teniendo nociones de matemáticas se limita por lo general a estampar en los Libros aquellos apuntes que recibe del contable, así como ayudar a aquel en confección de Inventarios, Balances, etc.

S'AGARÓ

HOY NOCHE, 24 JULIO

INAUGURACION

CLUB DE GARBÍ

LAS BOLERAS PERFECTAS EN UN MARCO DE BELLEZA INCOMPARABLE

Pista de Baile

Servicio de Bar